

NUESTRA CAMPAÑA ELECTORAL

EN ULLDECONA

El pueblo de Uldecona, congregado en el espacioso local del "Orfeo Montsiá", aclama con frenesí a nuestros oradores.

La enorme concurrencia y extraordinario entusiasmo de las mujeres fué la nota más sobresaliente en este acto, que constituyó el triunfo mayor de nuestra campaña electoral.

PRELIMINARES

Desde mucho antes de comenzar el acto el espacioso teatro estaba lleno de bote en bote, hasta el punto que ni de pie cabía otra persona. Se calcula que asistieron al acto 2.500 amigos y simpatizantes. El patio de butacas estaba completamente ocupado por entusiastas mujeres que no cesaron en todo momento de exteriorizar sus sentimientos republicanos con cálidos aplausos.

EL ACTO

A las nueve en punto de la noche empieza el acto, presidiendo don

RAMON NOFRE

que hace la presentación de los oradores y cede la palabra a don

JUSTO FERRE

quién es saludado con aplausos.

Empieza diciendo que ante la grandiosidad del acto que se está celebrando se siente punto menos que cohibido, pero, a la vez íntimamente satisfecho y orgulloso al poder presentar ante los amigos de Tortosa el resultado de una labor proselitista, tenaz y sensata, que culmina en este magnífico acto de hoy, en que el pueblo de Uldecona, con dignidad, se manifiesta unánimemente por la República y por la continuación de las izquierdas en el poder (aplausos.)

Combate a las derechas, y para combatir las examina la obra de desgobierno que han llevado a cabo los municipios monárquicos de Uldecona, y es constantemente interrumpido por los aplausos del público.

Termina, entre una prolongada ovación pidiendo vía libre para la Uldecona digna. Habla a continuación nuestro colaborador don

JUSÉ MONCLÚS

que es también aplaudido.

Comienza recordando lo que era hasta hace poco Uldecona en la política de la comarca, y la compara con el avance rotundo y elocuente que sintetiza el soberbio acto que se está celebrando.

Con su característica oratoria documentadísima expone la labor realizada por la República en dos años y medio, y contesta, en el terreno económico, todas las patrañas e insidias lanzadas por las derechas en su vergonzosa campaña electoral.

Acaba diciendo que, después de este acto, la comarca de Tortosa puede estar bien segura que Uldecona ha despertado ya y quiere ser, y lo es en efecto, un pueblo mayor de edad, con conciencia propia, que no necesita de tuteladas onerosas para sus actividades político-sociales.

El amigo Monclús que fué aplaudido varias veces escuchó al terminar prolongados aplausos.

Se levanta a hablar seguidamente la señorita

MARINA DAUFI

que es aplaudida.

Se dirige a las mujeres y con

palabra emocionada recuerda los tiempos indignos en que al pueblo ignorante se le predicaba en todo momento resignación.

Parangona aquellos tiempos, que las derechas quieren resucitar, con los actuales, en los que la mujer, aleccionada por las ideas liberales, protegida y dignificada por la República, se ha rebelado contra el confesionario y contra todas las tutelas, y ha manifestado su deseo incontrastable de ser libre.

Comenta toda la obra social efectuada por la República. Considera la profunda y trascendental labor llevada a cabo en la enseñanza.

Acaba pidiendo que la mujer de Uldecona lleve a la urna su rebeldía para que continúen en el poder los hombres de izquierda, y la República. para bien del niño y gloria de la madre, prosiga su triunfal camino.

Una estruendosa salva de aplausos acoge las últimas palabras de la señorita Daufi, quien durante su bello parlamento fué premiada diversas veces con cálidos aplausos.

Habla a continuación nuestro candidato don

Primitivo Sabaté

quién, al levantarse para hablar, es saludado con calurosos aplausos.

Con su familiar elocuencia, nuestro candidato hace un breve y sentido llamamiento a las mujeres y a la juventud invitándoles a que se incorporen activamente a la vida política con el bagaje de su espiritualidad, aquéllas, con el de su ímpetu, éstos, para que dentro de la República sea posible realizar todas aquellas reformas revolucionarias que han de revertir en provecho del pueblo.

«Con las izquierdas, ¡a la victoria!», fueron las últimas palabras del doctor Sabaté, al que el público tributó una prolongadísima ovación.

Se dispone a hablar nuestro querido compañero don

S. Campos y Terré

y es acogido con largos aplausos.

Empieza estudiando las características de estas elecciones, comparándolas con las del 28 de junio y 19 de abril de 1931.

Comenta la certera frase de Marcelino Domingo cuando dijo que «el 11 de noviembre se iba a reconquistar la República».

Reconquistar la República es posible en toda España, menos en Uldecona, donde un Ayuntamiento incapaz y marcadamente reaccionario ha obstaculado hasta lo imposible la obra de la República, no dejando que sus saludables efectos llegaran hasta el pueblo. Por eso, Uldecona ha de dar su primer paso el domingo próximo hacia la conquista de la República.

Estudia a continuación, el peligro que significa para la República el que los partidos monárquicos dispongan de dinero para

contrarrestar la propaganda de los partidos esencialmente populares, que, por ser del pueblo, esperan todo sacrificio de él.

Analiza, luego, el voto femenino, y dice que aunque cree en el espíritu conservador de la mujer, está, también, persuadido que la mujer sabrá dilucidar certeramente qué es lo que ha de conservar, si el pasado ignominioso o el presente venturoso.

Termina diciendo que las mujeres y la juventud formarán el día 19 un ejército disciplinado, que por tener confianza en el ideal, será desde entonces, com-

MUJERES:

La Monarquía secuestró vuestro derecho ciudadano al sufragio que la REPÚBLICA se apresuró a reconocer. ¿En nombre de qué piden ahora vuestros votos?

pañero inseparable de la fortuna e irá, indefectiblemente, a la victoria.

Nuestro compañero, que fué diversas veces interrumpido por los calurosos aplausos de la multitud, escuchó, al terminar una gran ovación.

Habla por último nuestra Alcalde, don

J. Benet Piñana

que es, también, saludado con aplausos.

Dice que está admirado y complacido de este vigoroso despertar del pueblo de Uldecona.

Compara este renacimiento de Uldecona con el de Tortosa, y confía que aquélla, como ésta, sabrá desde hoy mantenerse digna y ser espejo y ejemplo de los pueblos comarcanos.

Combate la candidatura derechista y resume, concretándolos en bellos párrafos que arrancan continuados aplausos, los discursos pronunciados por los anteriores oradores.

Termina confiando en que el día 19 el pueblo demócrata de Uldecona sabrá dar la más dura lección que hayan recibido los monterillas que usufructúan actualmente el Ayuntamiento, derrotando la candidatura que ellos patrocinan y dando un paso decisivo hacia la derrota final: las elecciones municipales, en las que, por primera vez en la historia de Uldecona, el pueblo eligirá a conciencia sus legítimos representantes.

Una prolongada ovación acogió las últimas palabras del señor Benet, que enlaza con la estruendosa salva de aplausos con que el público, puesto en pie, saluda a los oradores, al disponerse a marchar.

En resumen: Una buena jornada para la República, y la seguridad plena, absoluta, de que las ideas izquierdistas tienen en Uldecona un pueblo que las siente y que sabrá propugnarlas defenderlas y ejercerlas con dignidad.

Para el próximo sábado, día 18, a las 9 y media de la noche

Grandioso acto de propaganda electoral en Tortosa,

que tendrá lugar en el CINE DORÉ en el que tomarán parte los candidatos de COALICION DE IZQUIERDAS CATALANAS y nuestro amigo

D. Marcelino Domingo

APOSTILLAS

¿Aviso a los requetés y a los grupos de acción? ¿Que te creus que te crec?

Bau y Palau van juntos en la misma candidatura.

Si la memoria no nos es infiel, durante la dictadura Bau hizo procesar y encarcelar al padre de Palau, ex alcalde de Amposta, por malversación de fondos.

Seguramente que ahora el señor Palau (hijo) apoya al señor Bau por agradecimiento y por amor filial.

¡Viva la dignidad y la consecuencia!

El día 19 habrá hule. Esto lo saben los Reyes Magos y los niños cloróticos e insexuales del Requeté. Por eso se apresuran a hacer el coco desde «Correo».

Pero estos guayabos tradicionales padecen manía persecutoria y «cobaraditis» crónica, y el día 19 se estarán quietecitos en casa rezándole a Sta. Bárbara bendita, y haciéndose un pequeño «chichón» en la cabeza para pasar luego como mártires, como pretende pasarlo «Correo», después de asaltarse a sí mismo la imprenta con la piadosa intención de arrancarle unos miles de pesetas a Bau para comprar maquinaria nueva, que de otro modo no habrían podido adquirir.

Título de «Correo»: «La mujer y el niño en la lucha electoral».

Se refiere, naturalmente, a las margaritas y a los «Grupos de acción».

La candidatura de «Unió Ciutadana», más comúnmente conocida por la del «Empastre», es la ver-

güenza mayor que podía haber caído sobre nuestra provincia.

Lo ha dicho un tradicionalista. Lo ha aseverado un «lliguero».

Lo ha reiterado un radical. Lo repetirán, como un latiguello, las urnas electorales el próximo domingo.

Un plumífero achaca a los intelectuales todas las desdichas que dieron al traste con el fenecido régimen.

Propugnan, como se ve, por un excelente programa de cultura.

Ya no se llaman monárquicos. Ahora forman de la candidatura del Empastre. ¡Pero son los mismos! Son «aquellos». ¿Os acordáis? ¡Votad contra ellos! ¡Votad contra ellos! ¡Votad por la República!

CLARINETE

La candidatura de derechas y antimarchista no es otra cosa que una candidatura monarquica. Los que la voten contribuyen a la vuelta de Alfonso XIII.

A la vuelta de aquel rey que traicionó a Maurra con Dato; a Romanones con García Prieto; a García Prieto con Primo de Rivera, y a Primo de Rivera con Berenguer.

Los candidatos llamados antimarchistas no tienen el valor de llamarse MONARQUICOS.

¡Elector: No te dejes sorprender y no votes por la MONARQUÍA.

CARNET

Copiem de «La Publicitat»: «Tarragona.—Les senyores i senyoretas de la Lliga, perden el temps per aquests pisos de Déu, prometent la felicitat de Xauxa, així que hagi sortit el pupí màxim senyor Bau i els altres quatre que l'acompanyen. Les bones dones de casa seva les escolten i almenys hi ha un motiu per a fer brometa quan torni el marit. Ahir, però, una veïna a la qual se li va acabar la corda se'n va traure un parell de casa a cops d'escombra.»

§ §

Manuel Baiges Roig

(CACHERA)

CONSTRUCTOR de OBRAS

anuncia a su distinguida clientela y al público en general el traslado de su Despacho y Almacén a la

CALLE DE MONCADA, n.º 17

§ §

Se ruega a la persona que haya encontrado un pendiente, que lo manifieste en la Inspección de Policía Municipal.

§ §

Ayer noche se celebró la anunciada asamblea de la Juventud R. S. C., con asistencia de la totalidad de sus socios, reinando en la misma un entusiasmo inenarrable.

Se adoptaron varios acuerdos de interés, levantándose la Asamblea con vivas a la República.

§ §

Los periodos menstruales suspendidos o difíciles regularizan las

PILDORAS FORTAN

5 pesetas bote

en todas las farmacias.—Laboratorios KLAM.—REUS.

§ §

La Compañía de los ferrocarriles del Norte, ha dispuesto que el día 17 del actual a primera hora de la mañana, se inaugure la nueva estación de Camarles - La Granadella, la cual prestará todo servicio local y combinado, de viajeros, grande y pequeña velocidad.

Nos complace en comunicar tan grata noticia, ya que son muchas las personas que se interesaban por ello, especialmente de La Cava a quienes reportará gran beneficio.

Las ÚLTIMAS NOVEDADES para

Otoño e Invierno

Igual para Señoras que para Caballeros

PRECIOS BARATÍSIMOS

ALMACENES J. Benet Piñana

SANGRE, 5-7 PRECIO FIJO TELÉFONO 112-R

¡SEÑORA!

¿Quiere vestir elegante y economizar dinero?

COMPRESU

ABRIGO

EN LA ACREDITADA CAMISERIA de

José Vallespi

PABLO IGLESIAS, 2 Y D'EN CARBÓ, 1

ANTONIO CAMPOS Y SAPIÑA
ABOGADO
Moncada, 13, entl.º, 1.º
Teléfono 228 TORTOSA

Comunican de Valls que días atrás, siguiendo instrucciones dadas por la superioridad las autoridades practicaron varios registros domiciliarios que han dado infructuosos resultados. En toda la provincia continúan con gran celo las medidas y precauciones adoptadas. En las carreteras son parados y registrados todos los coches, dándose el caso de que un mismo coche, de nuestra ciudad a Tarragona, ha sido registrado cinco veces.

§ §

DEMANEU
preus de maquinaries agrícoles i reparacions als tallers mecànics

VILARÓ
TORTOSA

§ §